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Hasta el momento seguiremos viendo pasar el agua de las lluvias.

	Regantes y alcalde de Combarbalá acuden al CORE para analizar y repotenciar proyecto de embalse Murallas Viejas

La iniciativa estaría en proceso de reformulación por parte del MOP tras el levantamiento de nuevos antecedentes técnicos,

económicos y jurídicos, además de las nuevas condiciones de cambio climático. Representantes de los regantesdiscrepan de estos

resultados y solicitan apoyo del cuerpo colegiado para insistir en la construcción de esta obra de riego para Limarí.

 

Con el fin de analizar la situación del proyecto Embalse Murallas Viejas, de Combarbalá, participaron de la bicomisión especial de

Ordenamiento Territorial y Aguas y Recursos Hídricos representantes de la Junta de Vigilancia del Río Combarbalá y el alcalde

Pedro Castillo. El objetivo es reactivar la construcción de esta obra de acumulación, proyectada para 50 millones de metros cúbicos,

con una inversión de $130 millones de dólares.

Como antecedente, en mayo de 2022 la Dirección de Obras Hidráulicas (DOH), en comisión de Ordenamiento Territorial, informó

que el proyecto está en proceso de actualización de los estudios de impactos económicos, mientras se trabaja en la creación de una

nueva ficha IDI de diseño, para luego gestionar el financiamiento y llevar adelante las licitaciones de los estudios complementarios,

proyectándose su licitación a fines de 2022.Al inicio de la comisión, el alcalde Pedro Castillo detalló que ?nuestros dirigentes

tuvieron la posibilidad de presentar con detalle a distintas comisiones del Consejo Regional la situación actual de la construcción del

embalse, y la necesidad de subsanar varias observaciones que aparecieron desde el estudio que se realizó desde la DOH a nivel

nacional, y que está entregando rentabilidad por debajo del umbral que permite su construcción?, detalló el alcalde Pedro Castillo al

inicio del encuentro.

Por su parte, el director de la Junta de Vigilancia del río Combarbalá, Sebastián Alliende, puntualizó que, como organización han

hecho llegar sus objeciones a los estudios, pues ?creemos que no fueron bien hechos, pues

tienen errores importantes y entregaron conclusiones que no son correctas?, sin embargo, aún no tienen respuestas.

?La conclusión es que el proyecto Murallas Viejas está enterrado. No tenemos ninguna factibilidad de que continúe y necesitamos

que se vuelva a estudiar este proyecto de gran importancia para la seguridad agrícola, como para el agua de consumo humano?,

agregó Alliende.

Análisis en comisión

Durante el análisis, el presidente de Aguas y Recursos Hídricos, consejero Cristián Rondanelli, destacó la importancia de contar con

obras de gran envergadura, como son los embalses. Ejemplificó detallando que, según información de la Sociedad Agrícola del

Norte, en la Región de Coquimbo dependen de la agricultura 140 mil personas, directa o indirectamente, mientras que la Junta de

Vigilancia de Río Combarbalá señala que no tiene seguridad para invertir en recuperar campos que antes eran productivos.

Para el consejero ?más allá de la situación puntual con este embalse, esto refleja una problemática que se vive en gran parte de la

zona rural de la región, principalmente las áreas ubicadas sobre embalse, es decir, de las obras ya construidas hasta el día de hoy.

Ahí tenemos una falencia y necesitamos buscar que se pueda agilizar para dar mayor seguridad hídrica a toda la región, entendiendo

que los embalses juegan un rol fundamental, más aún cuando debido al cambio climático tenemos lluvias en menos margen de

tiempo pero de mayor intensidad, lo que muchas veces terminan en desastres naturales?.

Por su parte, el presidente de Ordenamiento Territorial, Planificación e Infraestructura, WladimirPleticosic, reiteró que la DOH está

realizando nuevos estudios y, por lo mismo, ?estamos tratando de hacer un frente común con todas las autoridades para poder

reflotar este proyecto y que tenga las factibilidades necesarias. Creemos que este es el camino, que la construcción de los embalses

en la Región de Coquimbo va a permitir generar un salto cualitativo hacia las mejoras sustanciales de oportunidades para distintos
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sectores productivos, especialmente la agricultura?.

Ambos consejeros suman a este proyecto, iniciativas como un embalse de cabecera en la cuenca del Choapa, además de los embalses

de Canelillo y La Tranca. El próximo paso de los regantes y el alcalde es reunirse con la comisión de Recurso hídrico de la Cámara

de Diputados, instancia a la que se convocó a los consejeros regionales.
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